

La pierre rejetée est devenue la pierre d'angle (Ac 4, 11)

La Pierre d'Angle¹ est une fraternité entre des personnes très pauvres (= en dehors de tous les mondes que se sont créés les autres) et d'autres qui les rejoignent, créée en 2002. Elle rassemble aujourd'hui 25 fraternités en France, autour de la personne de Jésus et à partir de la spiritualité du père Joseph Wresinski² (donner la priorité au plus pauvre et apprendre de lui pour construire le monde et l'Église à partir de lui). Pour suivre le Christ et contribuer à détruire l'injustice de la misère, nous nous mettons ensemble à l'écoute de la Parole de Dieu.

Notre objectif est de donner un lieu où les plus pauvres puissent vivre leur foi et l'exprimer, en travaillant la Bible, à partir de ce qu'ils sont. L'Écriture n'est-elle pas reçue avec fécondité quand elle rejoint la propre vie de celui qui la lit ?

Les autres lieux dans l'Église ne leur sont bien sûr pas fermés..., mais le plus souvent ils ne s'y sentent pas à l'aise : comment être libre quand on a le cœur taraudé par une multitude de difficultés ? La Bible est entendue autrement parce que cette expérience de vie façonne une sensibilité qui engendre une autre lecture. « *Ce que tu as caché à des sages et à des instruits, tu l'as révélé à des tout petits* », en comprenant bien que les « *tout petits* » sont ceux que l'on prend pour des enfants, les exclus et les méprisés (Mt 11, 25).

Cela invite ceux qui nous rejoignent, et qui n'ont pas cette expérience de la grande précarité, à accepter de ne pas se fier seulement aux savoirs des instruits et à leurs interprétations, mais de reconnaître qu'ils ont nécessité d'entendre et de se laisser enseigner par la pensée des plus pauvres : elle manque à l'Église et ils nous donnent Dieu (cf le pape François, 06/07/2016).

On l'a compris, nous ne suscitons pas une catéchèse. Mais des lieux d'échange, où chacun se laisse enseigner par plus pauvre que soi. Ce sont eux qui sont nos maîtres à penser autrement le monde, notre société, l'Église et Dieu même.

Jean-Claude et Maryvonne Caillaux

¹ Voir pour plus de précisions : www.lapierredangle.eu

² Fondateur d'ATD Quart Monde. Pour autant, La Pierre d'Angle ne fait pas partie du Mouvement.



Construire le Royaume

En cette fin d'année scolaire, il est bon de prendre le temps de relire tout ce que nous vivons ensemble pour construire une communauté au cœur de ce quartier de Belleville et d'être ainsi témoins du Royaume.

Le samedi 3 juin nous étions une soixantaine représentant tous les groupes engagés sur la paroisse. Une immense gratitude montait lors des partages en petits groupes et aussi en grand groupe !

Bien sûr, nous pouvons toujours faire mieux, notamment dans l'accueil de chacun et spécialement les personnes seules, les personnes en précarité, les recommençants comme ceux qui viennent pour la première fois demander le baptême. Nous devons nous soutenir mutuellement pour faire de notre paroisse un lieu ouvert et accueillant où chacun se sent responsable.

Ce dimanche 25 juin, nous aurons la messe de fin d'année suivie d'un apéro et d'un repas. Je vous invite vraiment à être nombreux pour célébrer la vie vécue et le MERCI qui habite nos cœurs ! Nous verrons les plus jeunes jouer ensemble et nous-mêmes nous nous laisserons interpeller par des paroissiens qui nous ont préparés un Quizz particulier. Nous écouterons aussi plusieurs personnes au dessert qui partageront sur ce qui les ont marquées à travers leur engagement de cette année !

A 15h nous pourrions écouter le **concert de l'ensemble vocal "Les voix du Jourdain"**, manière d'entrer dans une gratitude musicale et de remercier ceux qui animent si souvent nos messes.

En cette fin d'année, il nous faut nouer la gerbe et reconnaître que le Seigneur nous a accompagnés et discrètement comme avec les disciples d'Emmaüs, Il nous a éclairés et s'est rendu présent à travers chaque sacrement et chaque événement proposé.

Alors maintenant, **il nous faut nous laisser interpeller pour prendre part davantage à cette construction du Royaume, humblement et fidèlement.** Osez vous demander où est-ce que vous pourriez être utiles, en demandant à d'autres paroissiens où est-ce qu'ils vous verraient bien. Bref **engagez-vous ! Nous avons besoin de chacun !**

A vos calendriers aussi : **le 1 Octobre, nous partons ensemble à Vezelay.** Nous étions 150 à Lisieux l'an dernier !

Chiche, que nous serons aussi nombreux et même plus pour partir cette année !

Père Christian+

HORAIRES SEMAINE

Lundi 19/6	19h 19h30-20h	Messe Adoration du Saint Sacrement
Mardi 20/6	9h 17h-18h45 19h	Messe – <i>chapelle Saint Jean-Paul II</i> Adoration du Saint Sacrement Messe - <i>église</i>
Mercredi 21/6	9h 16H30 17h-18h30 17h30-18h45 19h	Messe - <i>chapelle Saint Jean-Paul II</i> Chapelet Accueil prêtre (P.Théophile) Adoration du Saint Sacrement Messe - <i>église</i>
Jeudi 22/6	9h 17h-18h30 17h30-18h45 19h 19h30-20h45	Messe - <i>chapelle Saint Jean-Paul II</i> Accueil prêtre (P.Bruno) Adoration du Saint Sacrement Messe - <i>église</i> Oraison (Groupe Béthanie)
Vendredi 23/6	8h30 9h 17h-18h30 17h30-18h45 19h	Laudes - <i>chapelle Saint Jean-Paul II</i> Messe Accueil prêtre (P.Christian) Adoration du Saint Sacrement Messe - <i>église</i>
Samedi 24/6	8h30 9h 11h-12h 18h30	Laudes - <i>chapelle Saint Jean-Paul II</i> PAS de Messe (ordination à St Sulpice 9h30) Adoration du Saint Sacrement Messe anticipée du dimanche
Dimanche 25/6	9h : 11h : 18h30 :	Laudes - <i>Baptistère</i> Messe Messe

Ce dimanche **Quête du Denier de Saint Pierre** aux portes de l'église à la sortie des messes. Chaque année cette quête est faite dans les diocèses du monde entier. Elle est destinée à soutenir les activités du Saint-Siège, ses œuvres missionnaires, ses initiatives humanitaires et ses actions de promotion sociale.

Carnet paroissial :

Prions pour nos défunt(e)s : Odile **CHEVREL** et Annick **GRAND-GUILLAUME**

Prions pour nos baptisés : Céline **LEROY** et Aurèle **RENOU**

Prions pour nos mariés : Sébastien **LEROY** et Kamie **PHAM**

Cette semaine :

Mardi 20 juin : Groupe de louange de 19h30 à 20h30 dans l'église

Mardi 20 juin : Le **Groupe des Jeunes Pros « du vin au divin »** se retrouve pour un BBQ de la fin d'année au 13 rue Lassus à 20h. Tous les jeunes pros de 22 à 30 ans sont les bienvenus. Contact: P.Bruno: bruno.demaslatrie@gmail.com

Dimanche 25 juin : BBQ de fin d'année pour le **groupe FRASSATI** (étudiants 17 à 22 ans) au 13 rue Lassus à 19h45. Ouvert à tous les étudiants de 17 à 22 ans.

Contact : P.Bruno: bruno.demaslatrie@gmail.com

Fête paroissiale - Dimanche 25 juin – Venez nombreux !!!

Messe d'action de grâce pour l'année à **11h** suivi du **repas garni par vos plats à partager** dans la cour derrière l'église, **Concert** par les « Voix du Jourdain » dans l'église à **15h**

Le **samedi 24 juin à Saint-Sulpice à 9h30**, pour le service de l'Église, par le don de l'Esprit-Saint et l'imposition des mains, Mgr Laurent Ulrich, archevêque de Paris, **ordonnera cinq nouveaux prêtres** : Baudouin Auzou, Paul Balaresque, Paul de Fouquières, Maxime Lefebvre, Hadrien Mangin.

Hadrien fut seminariste dans notre paroisse. Il célébrera une messe le samedi 1 juillet à 18h30 à Saint Jean-Baptiste de Belleville.

Pèlerinage à Vézelay du 30 juin au 2 juillet

La paroisse St Jean-Baptiste de Belleville propose à tous les hommes un pèlerinage à Vézelay, du Vendredi 30 juin au soir au Dimanche 2 juillet.

Le thème est : « **Fortifie-toi et prends courage** » (Jos 1 ; 1-6)

Mesdames, inscrivez vos conjoints ! Promis, ils reviendront en pleine forme et ressourcés pour la suite !

Informations : Père Bruno de Mas Latrie :
bruno.demaslatrie@gmail.com

Inscriptions via le lien ci-dessous avant le 22 juin.

<https://forms.gle/gMAfBLsdnSNWz5bWA>
ou en flashant le OR code



Dimanche 1 octobre 2023 :

Journée paroissiale de rentrée pour tous à Vézelay, tous âges confondus, pour vivre une journée fraternelle, à la fois conviviale et spirituelle. **Inscriptions :** à l'accueil ou en flashant le QR code.



APPEL AU DENIER Le Denier est un soutien indispensable à la vie de la paroisse. N'hésitez pas à faire votre don avant les vacances d'été ... Vous pouvez aussi effectuer votre versement via le site internet de la paroisse.

Merci à tous.